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▼前号でも触れましたが、１１月６日（金）に
「研究公開」を開催しました。小林市内はもと
より、広く西諸県地区及び北諸県地区から、約
５０名の教育関係者に来校いただき、野尻中学
校区３校合同で推進してきた研究の成果を発表
しました。▼当日は、本校自慢の６年生が担任
鹿嶋教諭の指導の下、算数の授業を披露しまし
た。学校への配備が進むタブレットパソコンを
有効活用することや児童が表現力を生かしなが
ら進んで学習に取り組むこと等がポイントでし
たが、担任も児童も存分に持ち味を発揮してく
れました。▼今回披露したレベルの授業を行お
うとしたら、その時だけの付け焼き刃では到底
不可能で、これまでの担任と児童の努力には改
めて頭が下がる思いです。▼実際、前日まで機
器の不具合があるなど困難な局面も多々あった
のですが、その都度、担任を中心に、職員が協
力して対処してきました。▼授業後の教育委員
会からの話の中で、特に若い先生方に対するメ
ッセージとして「鹿嶋先生のような授業ができ
るようになることを目指してほしい。」との言
葉があり、校長として、とても誇らしい気持ち
になりました。▼なお、毎度のことで恐縮でし
たが、今回も PTA役員の皆さんには、ご多用
な中、参加者の誘導や受付等々、運営に多大な
ご協力をいただきました。感謝申し上げます。   

【芋掘り！】  
▼１０月３０日（火）、東麓地区営農組合の皆
さんや JAの皆さんにご指導いただき、１・２年
生児童による芋掘りを行いました。▼当日は天
気に恵まれ、また、今年は保護者の皆さんの加
勢もいただいたので、今までにも増して楽しい
雰囲気の中で、貴重な体験ができました。▼ま
た、営農組合の皆さんのご厚意により、収穫し
た芋を全校児童に配付することもできました。
それぞれに持ち帰って、自然の恵みと協力いた
だいた皆さんに対する感謝の気持ちを実感しつ
つ味わったことと思います。植え付けから管理、
収穫までのご支援並びにご指導、ご協力をいた
だいた皆様に、心よりお礼申し上げます。 

 

【避難訓練（火災想定）】  
▼１１月５日（木）に実施しました。講師として、
西諸広域行政事務組合消防本部野尻分遣所から、
上田さん（芳文さん：６年彩絢さんのお父さん）と後田さんに
来校いただきました。運動場まで避難した後、講
話や消火器の使い方の指導をしていただき、実際
にポンプ車から放水する様子も見せていただきま
した。訓練の終わりには、６年生の上田彩絢（さ
あや）さんがお父さん（上田さん）の前でお礼の言葉
を述べるという、担任のナイスな演出!?によるほ
ほえましい場面もあり、頭にも心にも残る訓練と
なりました。分遣所の皆さんには折に触れご指導
いただいています。いつもありがとうございます。 

【西諸県地区小・中学校音楽大会】  
▼１１月１３日（金）に小林市文化会館で開催さ
れました。新型コロナウイルスの影響で保護者が
会場で鑑賞できないという異例の大会となりまし
たが、学校を代表して、４年生が合唱と合奏を発
表してくれました。特に合唱は、雑味のない洗練
された歌声で、心に響く素晴らしいものでした。
大舞台で緊張もあったと思いますが、皆で力を合
わせて一生懸命に頑張り、練習も含めて最もよい
出来栄えでした。４年生、お疲れ様！！ 
  

【児童の活躍】 
 

「人権に関する作文・小学生４年生以上の部」
で入賞しました。おめでとう！(^^) 
✐ 奨励賞 ４年 森田 光春（こうしゅん）君 

―――――――――――――――――――――― 
 「黒木清次文学碑祭り（詩）」で入賞しまし
た。おめでとう！(^^) 
 ✐ 優秀賞 ５年 大平 瑳生（さき）さん 
   

かくれんぼ 
 

 キリシマさんとかくれんぼ たきで もういいかい？ 
 やまで もういいかい？ 田んぼで もういいかい？ 
 
 キリシマさんとかくれんぼ たきで もういいかい？ 
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 キリシマさんとかくれんぼ やまで もういいかい？ 
あ！み～つけた 雲の上にいる 
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木が整列 あ！さぼっている木発見 
私、知っているもん 足はけんかしているんでしょ 
あ～ すずしい 
 
キリシマさんとかくれんぼ 田んぼで もういいかい？ 
ン？こんなに大きかったっけ  
私たちを見下ろしているの？ 
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キリシマさんとかくれんぼ たきで もういいかい？ 
やまで もういいかい？ 田んぼで もういいかい？ 
キリシマさん また明日 
 
―――――――――――――――――――――― 
✐学校のホームページを随時更新していますので
ご覧ください！  
―――――――――――――――――――――― 
✍小林市の小・中学校長会の事務局を務めて３年目に
なりますが、１１月の会合は「Zoom ミーティングア
プリ」というものを使って、オンラインのテレビ会議
で行いました。何度かこうした会議に参加したことは
ありましたが、主催するのは初めてで、人に聞いたり
調べたり、実験したりしながら、何とか３時間の会合
を済ますことができました。挑戦してみて、通信環境
さえ整っていればメリットも大きく、随所で使えると
感じました。国がＧＩＧＡ（ギガ）スクール構想を打
ち出したこともあって、児童は、ＩＣＴ関連の機器を
使う場面やＩＣＴを活用した授業に参加する機会が増
えました。教員も日々研鑽し、操作と活用のスキルを
高めています。「禍」には違いありませんが、新型コ
ロナウイルスは時代の流れを一気に加速させました。 
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校長 児玉善彦 


